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■评论

搏击狂人是打假
还是互联网炒作？

风平浪静了几十年的中国武林，近
日又掀起了一阵血雨腥风。借网友的
话说，有生之年竟看到了现实版的“六
大派围攻光明顶”。

但随着事态发展，尤其是舆论的推波
助澜，整个事件已经演变成了针对整个中
国传统文化的拷问和质疑，甚至中医、易
经、气功等也被波及。有人回到事件本
身，思辨“搏击VS太极”这场竞技本身是
否公平？百米冠军挑战马拉松冠军，有没
有一较高下的必要？落败一方是否真的
能代表中华武术的精神和内涵？

更重要的是，徐晓冬在社交媒体频
频发声，场面越摊越大，其个人炒作的嫌
疑也越来越重。四川省武术协会副主席
肖家泽表示，这一切的动态表明，情况有
些超出武术搏击技术交流的范畴了。在
肖家泽看来，之前的比武是他们两人之
间的事，徐晓冬并不代表搏击，雷雷也并
不代表太极拳，更不能代表练习传统武
术的群体，此事炒作的成分很大。

此外，徐晓冬的各种约架，从法律上
来说也不合规。一旦公安机关介入，可
就不是“比武”那么简单了。约架并非私
事，武林亦有法则。否则，喊得再响，也
只不过是“跳梁小丑”罢了。木木
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■徐晓冬“语录”

●“武术99%都是假的，武术就是防
御动力，防身用的。传统武术没有任何
打斗，与搏击天壤之别，练传统武术是情
怀，在金庸和古龙的小说里，历史没有记
载，我们都活在历史中，只有1%是真的。”

●“李连杰老师是非常牛的体育冠
军，武术套路选手、武术家、好的演员，
我都崇拜他，他的动作太漂亮了，但他
是表演实力，不是实战实力，比他名气
大的就是李小龙，成龙是好的演员，好
的武术推广人，人家是翻跟头的，不要
同日而语，李小龙其实也是好的演员，
甄子丹拍电影前训练过，属于业余爱好
者水平，成龙就是普通业余爱好者，李
连杰就是武术套路冠军。”忠河

各门派发出战书“围攻”徐晓冬

徐晓冬“约战”闹剧还在继续
搏击选手徐晓冬日前在成都将太极拳师魏雷13秒KO倒地。这则视

频在网络上广泛传播，震动了整个中华武坛，引发了大家对太极拳乃至中国
传统武术实战价值的探讨，也引发了众多武术界人士为太极站出来“正名”。

温县陈家沟太极拳专业人士回应“徐晓冬约战武林”事件——

“真正的太极拳高手不屑和他交手”
《昆仑决》《勇士的荣耀》等赛事平台纷纷站出来“凑热闹”

昨日，在武当掌门人贺曦瑞微博“宣
战”、徐晓冬高调应战后，陈家沟太极拳王
占海、杨氏太极拳、崆峒派、咏春流派等都
发出战书，表示要捍卫传统武术尊严，力
争为中国传统武术扳回一局，争回脸面。

《昆仑决》创始人姜华回应：“昆仑决和
我本人全力支持！没有炒作，没有利益，公
平公正的比赛，推动中国武术文化健康发
展！”姜华还发布了一条李连杰的视频，李
连杰说：“如果昆仑决碰上太极，究竟是不
是像网上的视频中表现得那样？希望大家
继续关注昆仑决（这场比赛），继续关注太
极。”事实上，李连杰与王占海交情颇深。

不仅是徐晓冬的对手有了，连约战平台
都纷纷站出来，表示愿意提供场地和奖金。

中国大型原创搏击赛事《峨眉传奇》
表示，愿意为传统武术的传承者与现代搏
击选手提供具有四川卫视播出和强大传
播力度的交流平台。世界格斗殿堂级赛
事《勇士的荣耀》日前宣布，将支持徐晓
冬与传统武术之间的切磋。《勇士的荣
耀》不仅为此提供了高等级的比赛平台
与技术支持，更拿出 120万元人民币作
为奖励。这次挑战赛每场胜者将获 26
万元奖金，负者也将获得 4万元。

徐晓冬宣布 15天内要打的各大掌门
计划，同时向中国拳王邹市明叫板——
“可以跨界和他打一场。我一分不要，玩
就玩大的，等着大佬们来定！”

关于为什么要和邹市明打？徐晓冬并
不讳言相对打假有其他目的，“我现在确实
火了，很多人觉得我是粗人，丑陋的人，我

内心其实还是善良的，说实话，我现在比邹
市明火，我是说在这个短暂的时间里。”

徐晓冬在社交媒体上确认，将接受各
派挑战。“不戴任何护具，无限制规则可以
踢裆插眼等，10分钟内分出胜负，如未分出
胜负则平局！……我不怕输，因为我在打
假，这是全国人民支持的！”

对于涉嫌违反治安管理处罚法，徐晓
冬表示，自己并没有这方面担心：“我现在
所有的比赛和约战都约在正规的《昆仑

决》《勇士的荣耀》这些平台，这些平台上
约战是没有任何问题的。法律方面我也
有自己的律师团。”

本报讯 徐晓冬约战整个武林各派掌门的事件持续发酵，5月2日下午，处于风口浪尖的温县陈家沟多位太
极拳专业人士进行了回应：“徐晓冬不了解太极拳，作为武术，当然具有搏杀功能。”“他口出狂言，太想出名，真正
的太极拳高手是不屑于和他交手的。”“他这种无规则的打法，是黑市打法，也涉嫌违法。”郑报融媒记者 石闯

李连杰：支持太极再战

约战平台：增加奖金

徐晓冬叫嚣：要打邹市明

邹市明方回应：一个职业一个业余，没啥好打
记者联系到了邹市明的妻子冉莹颖，

但其对此事态度冷淡：“没有关注（徐晓
冬），我们只做好自己该做好的事情。”很显
然，在徐晓冬挑战一事被外界普遍界定为
炒作的情况下，邹市明方面不想为他人做

嫁衣。此外，邹市明的经纪团队给出的回
应也会让徐晓冬感到失望：“（对此事）不会
回应，因为没有收到正式的挑战书。另外，
两个人不是一个级别的（选手），一个是业
余的，一个是职业的。”据北京晚报

徐晓冬：约战都在正规平台，没有法律问题

“徐晓冬不了解太极拳，因此他才敢
口出狂言。”5月 2日，太极拳发源地、温县
政协副主席、太极拳文化研究学者严双军
表示，“徐晓冬只不过打败了一个人而已，
这并不能说明什么，而这起事件却引起前
所未有的关注，令人始料未及。”

他说，徐晓冬作为格斗教练，他的对
手应该是太极拳搏击实力派。徐晓冬隔
空叫板太极拳甚至是整个传统武林各大

门派，也是在叫板传承几千年来的传统文
化，“没有一点涵养，不自量力，太想出名，
他没有遇到真正的太极拳高手，真正的高
手也不屑与他交手”。

严双军说，如果徐晓冬真想和太极拳
高手较量，他欢迎徐晓冬到陈家沟进行交
流切磋，“随便来，陈家沟的拳手多的是，
到时候，他的想法就可以实现了，也对太
极拳一目了然了。”

徐晓冬多次叫板陈家沟太极拳，那
么，作为陈家沟陈氏太极拳第十一代传
人、河南省武术协会副主席、人称“太极
金刚”的太极拳家陈正雷怎么看？他表
示，太极拳和其他武术门派一样，正常的
交流切磋很有必要，但他不赞成这种约
战的方式。

恰逢“五一”假期，陈正雷给弟子们发
了一条微信：“我刚刚访欧归来，看到网上
炒作徐晓冬挑战武林高手之事传得沸沸
扬扬，我看是别有用心的人在故意挑逗武
林流派门户之争，这样下去不利于武林的
团结发展！我建议国际武联和中国武协
应出面制止一下！徐要真有能力,让他到

国际赛场上去为国争光！”
对此，陈家沟陈氏太极拳小架第七代

嫡宗传人、国家一级武术裁判、非物质文
化遗产（太极拳）代表性传承人陈向武表
示了赞同。

陈向武说，他看了视频后，对徐很反
感：“你把人打倒后，应伸手将人家拉起
来，这才是切磋，而不是继续猛打，弄得人
家满脸是血，这是啥行为？作为一名武
者，习武先习德。”他说，自己在四川开有
太极拳分馆，他的弟子魏光晋很气愤，第
一个向徐发出应战书，他并不支持：“给他
约架有啥意义？武术永远没有第一，点到
为止，不应该与狂人交手。”

“他没有武德，黑市打法也
涉嫌违法”

对于徐晓冬打假的说法，陈向武表示
理解又不理解。“现在社会上的确有不文
明现象，一些人假冒大师，打着武术的名
义进行坑蒙拐骗，实际上是江湖骗子，这
种假应该打，我对此也是深恶痛绝。”不
过，他又表示，打假不能走向极端，把整
个传统武术界一棍子打死，他相信，骗子
毕竟是少数，武术界整体是好的，“而且用
谩骂、斗狠方式，也是图一时之快，不解决
问题”。

温县太极拳研究院副院长、陈氏太极
拳第十二代传人李虎告诉记者，他对徐晓
冬一直很关注，这个人很会炒作自己，他
在网络上发了很多信息，我看了很气愤，
他打败了一个太极拳手，就觉得自己了不
起，微博约战，把整个武林都不放在眼里，
很猖狂。

李虎表示，目前，陈家沟的很多拳师
对此都是摩拳擦掌：“说实话，徐真是欠
打，太不知天高地厚了。”他说，但是徐的
打法他很反对，即是散打也有禁忌规则，
比如不能插眼、踢裆，也不能击打咽喉及
后脑等部位，但是“他这种无规则的打法，
是黑市打法，涉嫌违法”。

“他不了解太极拳，不自量力，太想出名”

“他在用‘打假’名义没底线炒作自己”


